

学校だより



# 知新っ子



知新大好き!!

旭川市立知新小学校  
令和7年6月30日 No.2



## 「子ども一人一人を大切に育むために」

生徒指導部長 東方 加奈子

6月は「いじめ防止強調月間」です。旭川市では、『いじめ防止対策推進法(平成25年法律第71号。以下「法」という。)における基本理念を踏まえ、条例第3条において、いじめ防止等の対策に関する基本理念が定められています。(詳細は、本校のホームページ参照)本校は、本基本理念を踏まえ、「いじめは、しない、させない、許さない」を合い言葉に、教職員の共通理解に立った隙間のない指導の継続、いじめ根絶に向けた児童会主体の取組を充実させることを軸に、知新っ子一人ひとりが、自己有用感を感じ、自己決定でき、共感的に理解し合える心の居場所づくりに努めたいと思っています。

『自己有用感』とは、自分が誰かの役に立っている、貢献していると感じることで、『共感的人間関係』とは、相手の気持ちを理解し、共感し合う関係です。これらの要素は、学習やコミュニケーション、心の成長に深く関わっており、学校や家庭で意識的に取り組むことで、より豊かな人間関係を築くことができると言われています。

学校の取組として、6月の集会では、児童会本部役員が中心となって学校いじめ防止基本方針の知新小学校版を作成したり、いじめを未然に防止するために『わたしの いもうと』(松谷みよ子 著)の朗読を行ったりしました。最後には、「いじめをなくそう宣言」を考えるように呼び掛けました。各学級で作成した「いじめをしない宣言」を紹介します。

- 1年1組『なかよく、やさしく!~きょうりよくしよう。ふわふわことばをつかおう。~』
- 2年1組『「ちくちくことば」は × 「ふわふわことば」は ○』
- 3年1組『毎日 なかよく 毎日 たのしく 毎日 やさしく みんなで みとめ合い たすけ合い  
の心をもって 一人一人を大切に!』
- 4年1組『みんなにやさしく、いじめをこんぜつ、さいごは、みんなでスマイルだ!!』
- 4年2組『いじめをしない!じぶんもしない!めをださない、なみだゼロ☆しあわせに♡』
- 5年1組『知新っ子同士 信じ合う。だれとでも、いつも笑顔ですすんできもちを伝える。』
- 6年1組『相手の気持ちを考えて平等に接し、ありがとうの言葉を大切にしよう。』
- 6年2組『相手も自分も大事にし、楽しい学校をつくる!!』



子どもたちは様々な不安や悩みを抱え、それを乗り越えながらたくましく成長していきます。教職員一同、保護者や地域の皆様と手を携え、子どもたちにとって最も身近にいる信頼できる大人として、悩んだときはいつでも耳を傾け、どうすればいいか一緒に考えてあげられる存在でありたいです。

今後も、学校では「いじめ見逃し0(ゼロ)」を合い言葉に、どの子も安心して登校できるよう、努めてまいります。

また、旭川市中央中学校校区内の小中連携校(中央中・青雲小・新町小・日章小・知新小・朝日小)においては、『目指す15歳の姿』【知育】学習習慣を身に付けるとともに、自分で課題を見つけ、主体的に学習する子ども

【徳育】あいさつができ、他者を思いやるなど、人との関わりを大切に、自発的に活動する子ども

【体育】生活環境を整え、健康や体力の向上を目指す子ども

を掲げ、子どもの育成を目指し共通した取組を実施することとしています。

生徒指導部会においては、スマートフォンやSNSでのトラブルを未然に防ぐためにも、家庭でのルールづくりをお願いし、学校としても iPad の使い方指導(SNS も含む)を進めていきたいと考えております。なお、LINE、TikTok、Instagram、YouTube のアカウント年齢制限はほとんどが13歳以上になっています。小学生は子どもだけでは利用はできませんので、ご家庭でも声掛けの程お願いいたします。子どもたちが SNS トラブルに巻き込まれないためにも大人が正しい知識をもって、子どもたちの使用状況を把握し、未然防止を心掛けることが大切です。

◆◆◆学びのあしあと◆◆◆

**全校集会①②③ 5月1日・5月15日・6月2日**

5月1日の集会では、知新っ子支援ボランティアの方々をお迎えし、ご挨拶をいただきました。今年度も児童の安全確保や学校生活の充実への協力をお願いいたします。



5月15日の集会では、1年生に校歌のプレゼントを行いました。きれいで伸びやかな歌声は、知新っ子の良さの一つです。これからも心を合わせた歌声を響かせます。

また、この日は、各委員会三役の認証式も行いました。各委員会の中心となって、「知新大好き!!」につながる取組を企画してくれることでしょう。活躍が楽しみです。



6月2日の集会では、プール監視員の方をお招きして、ご挨拶をいただきました。また、いじめ防止に関する寸劇を児童会本部児童が行い、全校でいじめについて考えることができました。この集会のあと、学級ごとにいじめ防止につながる学級スローガンの作成を行っています。



全校集会では、学校として大切にしたいことを共有する場となっています。これからも全校集会を通じて、「感謝」「協力」等の価値の共有を図り、学校生活の充実につなげていきます。

**わかば教室 5月20日(火)**

わかば教室は、1年生を対象に行っている交通安全教室です。当日は、横断歩道の渡り方について実技を交えて確認しました。職員の方の問いかけに元気いっばいに反応するなど、一生懸命学ぶ姿が見られました。知新小学校は車通りの多い場所にあります。これからも怪我や事故に遭うことのないように指導を続けます。ご家庭でも折に触れて交通安全についての確認をお願いいたします。



**第1回PTA運営委員会 5月16日(金)**

第1回PTA運営委員会を行い、各学年の活動日時・内容を決定しました。どの学年も、子どもたちがわくわくするような企画が立案されています。役員の皆様には、今後もお手数をおかけしますがよろしくをお願いいたします。



**運動会 5月24日(土)**

最高の天候の下、知新小学校運動会を実施することができました。今年のテーマ、「協力」にふさわしい取組が、子どもたちの練習や係活動に臨む姿勢から伝わってきました。



1年生にとっては初めての運動会、6年生にとっては最後の運動会ですが、どの学年の児童にとっても、思い出深い行事になったと思います。

日ごろからの各学級で培ってきた力を土台に、運動会を通じて子どもたちは一回り成長しました。これからの学校生活でも、「協力」を意識して、更に成長できるよう指導を続けます。



最後になりますが、子どもたちへの温かい声援、借り人競争への参加、運動会終了後の片付け等、様々な場面でのご協力に、心より感謝申し上げます。ありがとうございました。



**地域と学び、地域を学ぶ**

運動会後、地域の皆様との学習・活動が増えています。

5月28日(水)には、6年生が税務署の方を講師にお招きして租税教室を行いました。税金の種類や集められた税金が何に用いられているかなどについて学ぶことができました。

5月30日(金)には、地域・保護者・東高校の皆様と一緒に校区内の清掃を行いました。学年ごとに担当する場所を定め、力を合わせてきれいにすることができました。



同日、5年生は、地域の農園の協力の下、田植えの体験を行いました。初めて体験する児童が多く、泥の感触や苗植えの大変さを実際に味わうことのできる貴重な機会となりました。

6月3日(火)には、3年生が北彩都ガーデンで、花の苗を植える活動を行いました。植える際のポイントなどに耳を傾け、全員がしっかり取り組みました。また、そのときの学びを生かし、



6月6日(金)に行った学校の花壇・植根の花の苗植えでは、地域・保護者の皆様と共に自信をもって臨むことができました。

地域の皆様との学びは、子どもたちの理解をより確かなものにしていきます。それと共に、地域への愛着や誇りも育まれています。今後ともご協力をお願いいたします。

◇7月・8月の主な予定◇

**7月**

- 1日(火) 街頭指導 保護者懇談(～7日)
- 2日(水) CAP中央ブロック研修
- 8日(火) 知新っ子防災教室(水害)
- 15日(火) 修学旅行結団式 諸費振替日
- 16日(水) 6年修学旅行①
- 17日(木) 6年修学旅行② SC来校
- 18日(金) 6年回復日
- 22日(火) 自転車教室
- 23日(水) 1学期終業式
- 24日(木) 夏季休業日(～8月25日)
- 25日(金) 市P連ブロック交流会

**8月**

- 12日(火) 学校閉庁日(～18日)
- 15日(金) 諸費振替日
- 26日(火) 2学期始業式
- 29日(金) ミュージカル鑑賞会
- 31日(日) プール納め

前号にて、保護者版配付をマチコミメールで行う提案をさせていただきました。特にご意見等ありませんでしたので、今号から実施させていただきます。ご承知おきください。なお、学校HP「知新大好き」に学校の活動の様子を掲載してありますので、そちらもご覧ください。